

10.3.09

die Lly Bay 0010 Moldau

1

Hof (dpa/lby) - Tschechische Schulen drücken gerne einmal für ein Jahr in Bayreuth die Schulebank. Rund 60 Mädchen und Jungen aus böhmischen Mischseln in Jeden Herbst über die Grenze an Gymnasien in Niederbayern, der Oberpfalz oder Oberfranken. Sie machen die Nacht nur, um ihre Deutschkenntnisse zu verbessern. «Es ist eine gute Gelegenheit, das Leben bei den Nachbarn kennenzulernen», sagt Jutta Werner aus Planau nahe Marktredwitz, die seit offenbar vor allem an der Sprache. Denn Tschechisch gilt bei Deutschen als schwierig. Dafür ist auch die Hemmschwelle, es zu lernen, besonders hoch.

In umgekehrter Richtung ist das Interesse allerdings gering. «Jenseits des Tankourismus existiert Tschechien für die deutschen Schulen nicht», schreibt Werner und mit viel Aktion vermittelte die Pragerin Lenka Hubácková soll das anders. Lohner und mit viel Interaktion vermittelte die Pragerin Schülerin im Auftrag der Europäischen Union Gymnasien zwischen Almberg und Hof Grundkenntnisse in Tschechisch.

Dabei bedient sich der Sprachanimator, die kein Unterricht sein will, sondern ein Spiel mit der Sprache. «Die Schüler sollen ihre Vorurteile verlieren», sagt die 33-jährige. «Sie merken, dass man sogar die Buchstaben mit Haken sprechen kann und vielleicht Wörter ähnlich sind.» Das beweist sie am Wort «Wurst». «Spricht das mal im Markt», ermuntert sie die Kinder. Auf Tschechisch wird die «Wurst» ganz einfacher «Burscht» (bunt).

Hubácková hat das Spiel mit der Sprache bei Tandem, dem Koordinationszentrum für deutsches-tschechischen Jugendaustausch in Regensburg, gelernt. Die Aktionsstufe für Teilnehmer neuen Europa-Sprachprojekts. Die deutscchen Schülern haben dabei auch gleicherzeitig Informationen über den Hemmatort der Gastschüler erhalten.

So ist auch Jutta Werner bei der Sprachanimatorin mit von der Partie. Hubácková enttarnt ihr vor seither Hoffer Mitschüler als «Agenten». Sein Auftrag: Sprache und Alltagsleben in Deutschland «ausspionieren». Die Story vom tschechischen James Bond kommt bei den Gymnasiasten gut an. Noch besser finden sie es, dass die Gastlehrerin sie ebenfalls als Agenten verpflichten will: «Hier kommt genau so deutscche Spione in die Schule. Das ist doch super - nix wie hin!», spricht Hubácková an.

Bild)

90.3.09

dpa by 69 00/10 Meldungen

24, Marktredwitz dpa fm zu VVBY als uk
[Jean-Paul-Gymnasium]: Gymnasiumsplatz 4-6, Hof [Euregio Egrensis]: Fiktivschreitsraße
«Schaut doch mal, wie es bei uns wirklich läuft!»
Mitschüler nur ermuntern, es ihm glücklich zu tun:
Grenzgebiet ja mit Euro bezahlen kann, das es dort keinen Euro gibt, weil man im
dort hin. Sie müssen zum Beispiel nicht, das es dort keinen Euro gibt, sondern Ausflügen
möglches Wissen über das Nachbarland legt auch die Sprachanamaturin immer wieder
bloß: «Vielle Schülern kennen die Wirklichkeit in Sachen nur von Ihnen Ausflügen
meint Ehm.

Zusatzzügliche Information über Taschenrechnertische ohne sich für den tschechische Jungenläche,
weerde das Land für Ausbildung und Beruf zunehmend interessanter, eine
Ausstausch bisher genutzt - gegenüber 400 Taschenrechner in umgekehrter Richtung. Dabei
müssen dafür dicke Bretter bohren.» Lediglich 50 bayrische Schüler hatten den
Euregio. Dennoch kenne Letzte Sache, ist sich Geschäftsführer Ehm bewusst. «Wir
Gastschüler an ein tschechisches Gymnasium zu gehen. Die Kosten dafür übernimmt die
Last machen soll das, selbst wenigerstens für zweit bis drei Wochen als
12